

sur grand carton et mis sous verre, il doit être exposé dans un endroit de l'église bien éclairé et facilement accessible aux personnes avides de gagner les indulgences auxquelles leur donnent droit les diverses confréries ou pieuses associations dont elles sont membres. Ce tableau formé de trois cartons renferme d'abord à gauche les indulgences plénières qui peuvent se gagner *chaque jour, chaque semaine*, puis *chaque mois* (ces dernières très nombreuses). Ce premier carton doit toujours rester exposé. Les cartons du milieu et de droite doivent changer chaque mois. Par économie, on a dû imprimer le mois de mars au revers du mois de janvier et joindre février et avril, etc. On met au milieu les indulgences du mois courant et à droite celles du mois suivant (janvier et février sont exposés ensemble, puis février et mars, etc.) afin qu'on puisse, à la fin d'un mois, prévoir les indulgences que l'on peut gagner au commencement du mois suivant. Le dernier jour de chaque mois, on avance au milieu le carton de droite et l'on remplace celui-ci par le carton du mois qui va commencer ; on relègue alors, pour un an, à la place de ce dernier, le carton du mois qui finit. Pour éviter toute erreur, dans cet échange, on a eu soin de mettre, tout au bas de chaque mois, une note cachée au lecteur par le cadre, mais que l'officier qui en est chargé, lit, en échangeant les cartons et qui lui dit exactement quand il faut mettre ce carton à droite, quand au milieu et quel mois est imprimé au revers. Comme on le voit, le maniement de ces cartons a été prévu jusque dans les plus petits détails et ne saurait embarrasser.

On comprend pourquoi le titre de ces cartons est *Calendrier*, puisque les indulgences y sont imprimées par mois et selon l'ordre des fêtes. De plus il n'est pas fait pour une année en particulier, mais pour tous les ans ; il est " perpétuel ".

Prières des Quarante-Heures

LUNDI,	3	JANVIER	— Chapelle de Miséricorde.
MERCREDI,	5	"	— Prison des femmes."
VENREDI,	7	"	— Collège de Sainte-Thérèse.
DIMANCHE,	9	"	— Saint-Pierre, à Montréal.

BIBLIOTHÈQUE
DE LA MAISON MÈRE
C. N. D.